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劉委員世芳：主席、各位列席官員、各位同仁。我剛剛有提到這些，不好意思，像吳斯懷他是陸軍

副總司令，王文燮、夏瀛洲，其實還有一個許歷農。我的「等」是指這四位。 

主席：就這幾位！ 

請馬委員文君發言。 

馬委員文君：主席、各位列席官員、各位同仁。其實關於這個提案，當然我們認為所有的退將，如

果對於國家的安全或者在軍事上面有造成疑慮或是危害的時候，我相信可以用更重的標準去看

；可是如果只是參加一般的活動，我覺得有時候也不要太過於有什麼樣的作法，因為動不動就

把退俸或者過去相關的獎勵全部都抹滅掉，好像也不應該，這個可以查，查了以後如果有造成

危害，那當然沒有問題，可是不是所有的活動都不可以。這是本席提供的一點看法。 

主席：請王委員定宇發言。 

王委員定宇：主席、各位列席官員、各位同仁。謝謝馬委員的看法，就是因為調查，所以後面是寫

「考慮」，正因為他們的過去，所以現在他們的所作所為讓人家感到不宜。這些退將有兩個理

由被臺灣的納稅人譴責，第一個，他們過去率領三軍時怎麼告訴袍澤的？第二個，他們每個月

領的納稅人提供的退休給與都是 10 萬元以上，而且他們參加的這個活動是中國共產黨官方的正

式活動，在這個活動裡面，就政黨來講，他們直接把國民黨排除掉，說共產黨才是孫中山的繼

承人；就國家來講，他們這裡面統戰、促統甚至於很多對臺灣威脅的軟調子都在裡面講！我們

的退休將領還有一些退休高官在下面坐板凳聆聽訓飭，這是納稅人不能接受的！所以本席除了

跟劉世芳等多位委員一起連署這個提案以外，我們也希望國防部、退輔會針對這個事情要有更

嚴正的態度，我們今天講了一個早上的潛艇、飛機、大砲，再好的武器，如果對國家安全的心

防從內在瓦解，那 1945 年的事情是怎麼發生的，現在就會怎麼發生，所以國防部不能不把這件

事情當一回事！哪怕給你 F-35B，它飛到哪裡去？所以這幾位將官是可惡至極！我們覺得這個案

子應該就是照文通過。 

主席：請陳委員亭妃發言。 

陳委員亭妃：主席、各位列席官員、各位同仁。我想這個案子並不是今年才發生，我們如果看提案

的內容，幾乎每年都提同樣的案子，表示國防部從來沒有去徹查過，也從來沒有去執行過，所

以我覺得今天我們通過這樣的提案，我們雖然是用「建請」的文字，可是國防部的態度很重要

，一定要馬上、立即徹查，徹查之後，如果查證屬實，因為這個已經都算是在媒體上發表對臺

灣不利的言論，甚至是傾中的部分，我相信這個已經都是事實、非常明確了，所以我認為經過

徹查之後，把資料備集，我們就應該取消他們的退休俸還有所有相關的獎勳章，這個是一定要

而且必要立即處理的。 

主席：當然國防部要去徹查還有採取一些必要的動作，但是還是要依法去做一些相關的規範及處理

。 

劉委員世芳：（在台下）召委我可不可以補充一下？ 

主席：請劉委員世芳發言。 

劉委員世芳：主席、各位列席官員、各位同仁。剛好陸委會的官員也在這邊，因為我們有查到兩岸


